



Rede des Vizepräsidenten der TU Braunschweig, Professor Knut Baumann anlässlich der zentralen Erstsemesterbegrüßung am 23.10.2023

Liebe Studierende,

mein Name ist Knut Baumann, und ich bin der Vizepräsident für Studium & Lehre an der Technischen Universität Braunschweig. Im Präsidium unserer Universität kümmere ich mich um die Qualität unserer Studienprogramme. Ich bin aber auch dafür da, als Brücke zwischen Studierenden und der Hochschulleitung zu fungieren. Ich bin im engen Austausch mit unseren Studierendenvertretungen – dem Studierendenparlament, dem Allgemeinen Studierendenausschuss AStA, den Studentischen Mitgliedern im Senat der Universität und den Fachschaften – um Ihre Bedürfnisse und Wünsche aufzunehmen und in die Arbeit der Hochschulleitung zu integrieren.

Auch bei der Vorbereitung der Orientierungsphase für Sie, liebe Studienanfänger*innen, hatte ich zahlreiche Abstimmungstreffen mit Studierendenvertretungen, die ein tolles Programm für Sie auf die Beine gestellt haben! Dafür danke ich Ihnen, liebe Fachschaften und Studierendenvertretungen, von Herzen!

Für uns im Präsidium der TU Braunschweig ist es von großer Bedeutung, Sie zu verstehen und Ihre Impulse aufzugreifen. Denn mit 16.000 Personen sind Sie die größte Gruppe an unserer Universität. Ohne Studierende würde eine Universität nicht existieren. Daher mein Rat an Sie: Engagieren Sie sich in Studierendenvertretungen auf unterschiedlichen Ebenen – ob im Parlament, im Senat, in Fachschaften oder in studentischen Initiativen. Machen Sie Ihre Stimmen und Ideen sichtbar. Denn als Universität sind wir hier, um Sie auf Ihrem Weg zu einer erfolgreichen und sicheren Zukunft zu unterstützen. Wir sind als starke Partnerin und Mentorin an Ihrer Seite!

Um sich im Studium finanziell etwas besser aufzustellen, werden viele von Ihnen nach Minijobs suchen. Unsere Universität bietet hervorragende Jobmöglichkeiten für studentische Hilfskräfte in verschiedenen Bereichen – sei es in Instituten, an den Fakultäten oder in der zentralen Verwaltung. Nutzen Sie diese großartige Gelegenheit, um erste Einblicke ins Berufsleben zu gewinnen und gleichzeitig die Universität sowie den wissenschaftlichen Betrieb von innen kennenzulernen. Die Jobangebote finden Sie auf der Webseite mit Stellenangeboten der TU Braunschweig. Zudem können Sie sich proaktiv in Ihren Instituten und Fakultäten nach freien Stellen erkundigen.

Liebe Studierende,

es bewegt mich besonders, heute vor Ihnen zu stehen. Sie beginnen Ihr Studium in einer Zeit, in der wir täglich mit Nachrichten über Gräueltaten, Kriege und Krisen in unserem unmittelbaren Umfeld konfrontiert werden. Ein Teil Ihrer Schulzeit war von den Einschränkungen der Pandemie geprägt.

Hier vor Ihnen stehend, denke ich oft an die Zeit zurück, als ich mein Studium begonnen habe. Ich kann mir sehr gut vorstellen, wie Sie sich gerade fühlen.

Meine Jugend fiel in die Zeit des Kalten Krieges. Mit jeder neuen Nachricht über die atomare Aufrüstung spürte man als junger Mensch die Anspannung in der Luft. Der einzige Weg, mit dieser Krisenzeit umzugehen, war, sich auf das Hier und Jetzt zu konzentrieren.

Wir fanden Ablenkung und Erfüllung in der Tiefe des Wissens und der Wärme unserer Freundschaften. Das wäre auch heute mein Rat an Sie: Feiern Sie sich selbst und Ihr Leben! Genießen Sie das Studium als eine Entdeckungsreise. Nutzen Sie die Unterstützung, die Ihnen Ihre TU Braunschweig zur persönlichen Entfaltung und Ihrem zukünftigen beruflichen Erfolg bieten kann.

Viel Erfolg bei Ihren ersten Schritten und bis bald!